

a e e S U I S S E

Dachorganisation der Wirtschaft für
erneuerbare Energien und Energieeffizienz

Jacqueline de Quattro

Nationalrätin, Vorstandsmitglied der AEE SUISSE

Nachhaltige Entwicklung:
eine Chance, sich neu zu
erfinden

Die Welt verändert sich

Die Coronakrise zwingt uns zur Frage: Was für eine Entwicklung möchten wir?

Entweder setzt die Schweiz ihr Wachstum fort, ohne sich zu hinterfragen, oder sie baut auf ein nachhaltigeres Entwicklungsmodell, in dem erneuerbare Energien eine zentrale Rolle spielen.

Chancen für Wirtschaft und Arbeitswelt

Wirtschaft und Umwelt in Einklang bringen

Anreize schaffen statt Verbote

Die Wirtschaft animieren, auf neue Geschäftsmodelle zu setzen, die auf eine Neuorganisation der Produktionsketten und eine nachhaltige Ressourcennutzung dank Kreislaufwirtschaft fokussieren.

Verstärkt in erneuerbare Energien und neue saubere Technologien investieren.

Beispiel Kanton Waadt

Die Waadtländer haben ihre Unterstützung für die Energiestrategie 2050 des Bundes mit 73 % Ja deutlich zum Ausdruck gebracht.

Fordern und fördern

2014: Inkrafttreten der wegbereitenden Reform des Waadtländer Energiegesetzes.

2012: Umsetzung eines 100-Millionen-Programms für erneuerbare Energien und Energieeffizienz.

Viel Unterstützung für die Waadtländer Wirtschaft.

Die Waadtländer Wirtschaft, das sind auch die KMU

Der Kanton setzt auf die energetische Gebäudesanierung.

2019 wurden 52 Millionen Franken für Immobilienbesitzer bereitgestellt, die zu Investitionen von mindestens 260 Millionen führen sollten.

Für jeden Franken an ausgezahlten Subventionen werden fünf bis sechs weitere Franken investiert.

Von 2012 bis 2018 generierten die Subventionen für Gebäudesanierungen fast 700 Millionen Franken für die Waadtländer Wirtschaft.

Mentalitätswandel

Die Klimastreiks sorgten für notwendige Impulse.

Entscheider entwickelten ein Bewusstsein, sowohl auf wirtschaftlicher als auch auf politischer Ebene.

Revision des CO₂-Gesetzes

Eine ausgewogene Reform

Das Volk hat das letzte Wort

Es sind weitere Schritte nötig, um eine sichere, saubere, lokale und nachhaltige Energiewende zu gewährleisten.

Die Schlüsselrolle der AEE beim Energiewandel und der nachhaltigen Entwicklung

Fazit

Den bevorstehenden Herausforderungen gewachsen sein.

Die Welt von morgen ist diejenige, die wir formen.